



Fotografía de Guy Wenborne. Extraída de su sitio web.

# **“CHILE PUEDE SER UN LABORATORIO VIVO DE INNOVACIÓN PARA LOS DESAFÍOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO”**

El 28 de noviembre del año 2015, Chile agotó sus recursos naturales correspondientes a un año y comenzó a gastar los correspondientes para las futuras generaciones. Este hito inspiró la creación de **2811**, una plataforma de cambio social establecida en nuestro país, pero también en Alemania, Colombia, Brasil y Estados Unidos.

La agencia busca fortalecer ecosistemas de innovación y emprendimiento social que permitan ofrecer soluciones multisectoriales, sistémicas y sostenibles a los desafíos más apremiantes de hoy, debido principalmente a los desafíos del cambio climático. Por lo mismo, buscan una colaboración radical, de la mano de organizaciones y grupos con distintas experiencias y recorridos, pertenecientes a sectores que estén abiertos a aprender el uno del otro, como el académico, el empresarial y el humanitario.

Por lo mismo, en los próximos días se estarán desarrollando dos eventos que van de la mano con esos ideales. Álvaro Badilla, director ejecutivo de 2811; y Felipe Fontecilla, coordinador de los **Eventos Regenera**, conversaron con **Café Plus** donde detallaron el sentido de los certámenes que se llevarán a cabo en Talca y Calama, respectivamente.

**“2811 ES UNA AGENCIA DE INNOVACIÓN SOCIAL Y NOS DEDICAMOS A SER UNA PLATAFORMA DE FORMACIÓN, FORTALECIMIENTO Y TAMBIÉN DE CONEXIÓN, PARA QUE LAS TRANSFORMACIONES QUE NECESITAMOS PARA PODER ENFRENTAR LOS DESAFÍOS GLOBALES SE HAGAN DE MEJOR MANERA. POR LO TANTO, TRABAJAMOS PODER CONSOLIDAR EL CONCEPTO DE REGENERACIÓN COMO EL CAMINO A SEGUIR, DONDE LA SOSTENIBILIDAD YA NO ES UNA ALTERNATIVA, SINO QUE ES UN PASO ADELANTE”.**

**ÁLVARO BADILLA, DIRECTOR EJECUTIVO DE 2811.**

Pero, además, en 2811 buscan poder llevar la innovación social como una herramienta que permita realizar lo anterior y disminuir la brecha. Para ello, requieren procesos creativos y colaborativos, pero también activar ecosistemas para que se vaya

produciendo de forma sistémica. **“Por eso, trabajamos formando personas. Tenemos muchos proyectos con universidades técnicas, pero también fortalecemos a organizaciones que estén desarrollando modelos de impacto, por ejemplo, modelos de negocio que tengan impacto social o medioambiental positivo”**, añade Badilla.

## **CHILE Y DOS ESCENARIOS CLIMÁTICOS**

A raíz de todo lo anterior se comenzaron a desarrollar los **Eventos Regenera**, que es una combinación de los aprendizajes que han tenido en los últimos cuatro años, donde trabajan en el desarrollo de eventos para la innovación social. **“Y lo que hemos aprendido y lo que hemos diagnosticado es que hay todavía un gran desafío por promover la colaboración, por abrir canales, avenidas, para cambiar este paradigma en el cual competimos”**, explica Felipe Fontecilla.

Lo que buscan, añade, es poder sostener la vida en el planeta, regenerar los ecosistemas, la sociedad y la economía. “Tenemos que trabajar de forma articulada, entender cuál es la posición que nosotros utilizamos dentro de los ecosistemas y establecer conexiones críticas que nos permiten construir nuevas soluciones. Chile, en ese sentido, puede ser un laboratorio vivo de innovación para responder a los desafíos del cambio climático”, indica el coordinador.

El primer evento se realizará los días 16 y 17 de mayo en Talca; mientras que el segundo será el 30 y 31 de mayo en Calama. “Llevamos muchos años trabajando en la región del Maule y tenemos una red constituida con la Universidad de Talca, con quienes colaboramos y hemos tenido la posibilidad de articular al ecosistema y fortalecer en torno a los desafíos del sector agrícola en Chile”, indica Felipe Fontecilla sobre el evento **Agro Regenera Maule**.

Por su parte, **Regenera Calama**, parte como un desafío sobre la economía extractivista, y como es la relación entre las personas que viven en la zona y las empresas mineras que desarrollan su trabajo. **“Pero además está el tema de la energía renovable y el desarrollo del hidrógeno verde. Pero también se están consolidando los temas de litio. Entonces, los eventos Regenera buscan la integración de estos distintos actores”**, indica Álvaro Badilla.